

"Le martyr d'un libre-penseur, Étienne Dolet"

Publication : samedi 8 février 2020 10:54

Laboratoire Loiret de la laïcité, 8 février 2020

« Le martyr d'un libre-penseur, Étienne Dolet »

o Par Jean Jaurès Préface de Jean-Pierre Sueur.

Édition La Guêpine (2019)

Étienne Dolet, considéré comme l'un des pionniers de la libre conscience au XVI^{ème} siècle, dans un pays qui attendra encore quelques temps pour se réclamer des droits de l'Homme, est né à Orléans en août 1509.

Trente-sept ans plus tard, accusé d'hérésie et de blasphème il meurt place Maubert à Paris, pendu puis brûlé avec ses livres.

Nous étions en 1546. La Renaissance venait de s'inviter à l'agenda de l'Histoire. Mais comme le décrit Marguerite Yourcenar dans son « œuvre au noir », inspirée de la vie d'Étienne Dolet, le temps n'était pas encore sorti du clair-obscur décrit plus tard par Antonio Gramsci, ce clair-obscur d'où surgissent des monstres.

Ce même clair-obscur qui allait fondre sur l'Europe en ce 30 juillet 1914, à 21h20 précise au Café du croissant, à quelques encablures de la place Maubert, en traversant la Seine. Jaurès vient d'être assassiné.